
– Михаил, вы как Председатель регионального от-
деления и депутат законодательного собрания всег-
да в курсе того, что происходит в регионе. Какие, с 
вашей точки зрения, наиболее значимые события в 
регионе, в которых приняла участие партия «Спра-
ведливая Россия», произошли в уходящем году?

– Событий много. Партия стремилась не только дать 
им оценку и принять участие в наиболее резонансных и 
важных для населения области, но и подчас сама высту-
пала застрельщиком. 

Назову прежде всего нашу борьбу против «мусорной 
реформы». Реакция жителей на вступивший в январе 
этого года закон известна. Партия ещё на стадии приня-
тия закона предупреждала, во что выльется эта так на-
зываемая реформа, и голосовала против. Но когда закон 
был принят властным большинством и стал работать во 
вред населению, мы сразу же в области поддержали те 
общественные силы, которые выступили против.

Я имею в виду наше тесное сотрудничество с прав-
лением Региональной общественной организации «Ас-
социация владельцев жилья Самарской области» и его 
председателем Романюк В. Т. Мы поддержали активного 
и неравнодушного человека, Веру Трофимовну Романюк, 
на этапе подачи исков в суд. Поддержала и Москва в лице 
лидера партии Сергея Миронова. Газета «За справедли-
вость» стала информационным органом, который с фев-
раля ежемесячно освещал всё, что происходило на «му-
сорном фронте». Продолжаем поддерживать и сейчас. 

– Вступление Романюк в «Справедливую Рос-
сию» – это пиар-ход?

– Вера Трофимовна Романюк, председатель «Ассо-
циации владельцев жилья Самарской области», доста-
точно долгое время уже является членом политической 
партии «Справедливая Россия». Почему и как она не 

могла получить формально партийный билет, думаю, 
не имеет смысла говорить. Мы вручили ей обновленный 
партийный билет и сделали это публично, чтобы пресечь 
все слухи о том, что она не являлась членом партии. 

– А как вы оцениваете затеянную коммунистами в 
прессе войну за первенство подачи исков за то, кто 
настоящий победитель в «мусорной войне»?

– Во-первых, полной победы ещё нет. Есть промежу-
точный успех. Но он очень важен как показатель того, чего 
можно добиться, если бороться всем миром. К этому мы 
всегда призывали и призываем всех неравнодушных гра-
ждан и политические силы независимо от их партийных 
платформ. 

Во-вторых, коммунисты так же, как и партия власти, 
стремятся к монополии. Им хочется везде быть первыми и 
единственными, где можно сорвать политический куш. За 
тридцать лет существования партии они посчитали, что уже 
стали полными хозяевами на левом политическом фланге. 
Поэтому любая партия, которая посягает на их территорию, 
вызывает раздражение. А вот степень этого раздражения 
зависит от личности самих представителей партии.

Нам эта перепалка ни к чему. Но и молча сносить их 
нападки мы тоже не будем. Там, где мы уверены в своей 
правоте независимо от того, кто перед нами, мы будем 
руководствоваться принципом справедливости.

– Но КПРФ активно атакует СР не только по во-
просам мусорной реформы, но и по приватизации 
рынка в Тольятти, по ремонту лифтов?

– Я уже сказал, что коллеги ревностно относятся к ак-
тивной работе нашей партии. Кроме того, что наш пред-
ставитель первой подала в суд иск по отмене тарифа 
за сбор и утилизацию мусора и приказа Министерства 
ЖКХ, именно мы инициировали выделение денежных 
средств на замену и модерни-
зацию лифтового оборудова-
ния в домах г. Тольятти. Также 
наши депутаты в городской 
думе Тольятти внесли пред-
ложение по приватизации 
объектов недвижимости и 
земельных участков для уве-
личения доходности бюджета 
с целью в дальнейшем напра-
вить эти денежные средства 
на решение социально значи-
мых проблем и задач города. 
И не просто внесли, а бьются 
за его реализацию, доказы-
вая и убеждая несогласных в 
пользе данного предложения 
прежде всего для жителей То-
льятти.

– Получается, что КПРФ 
и СР декларируют одинако-
во свои задачи – социаль-
ную справедливость. Тогда 

почему соперничают?
– У нас есть полное взаимопонимание и действитель-

но консолидированная работа с коммунистами в Самаре 
и других городах области. К сожалению, нам не удалось 
достичь такого уровня в Тольятти. Вероятно, это связано 
со слишком высокими амбициями местных лидеров КПРФ.

– В прошлом году тольяттинская дума стала 
«красной». Прошёл год. Ваша оценка деятельности 
городской Думы после прихода к власти большинства 
КПРФ?

– К моему сожалению, оправдалось то, о чём мы го-
ворили. Речь идет не о конструктивной работе, а о по-
пытках привлечь внимание на организации различных 
протестных либо скандальных акций. Поэтому даже са-
мые простые вопросы вызывают жёсткую дискуссию на 
пустом месте.

– Михаил, вы, наверное, догадались, почему мы 
много говорим о Тольятти?

– Догадался. СМИ уже сообщили, что депутат Маря-
хин перешёл с постоянной работы в губернской думе на 
другую работу, в «Тольяттиазот».

Это как-то влияет на ваши личные и партийные 
планы?

– Появилось больше задач. В планах же региональ-
ного отделения партии «Справедливая Россия» фор-
мирование команды как на выборы в Государственную 
думу, так и в Самарскую губернскую думу. Стоит отме-
тить, что работой по моему прежнему округу в Автоза-
водском районе г. Тольятти я постоянно занимаюсь и не 
собираюсь останавливаться. 

за
Информационный бюллетень регионального отделения партии «Справедливая Россия»
в Самарской области Ноябрь 2019 г.

Мы голоСоВАли 
ПРоТиВ 
бюДжеТА

ДелАТь СВое 
Дело

ПАРТия 
оТКРыТых 
ДВеРей
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Подходит к завершению 2019 год. Как и любой год, он полон самых 
различных событий. Давайте обратимся в недавнее прошлое 
и дадим ему оценку с высоты сегодняшнего дня. В качестве 
комментатора редакция «За справедливость» пригласила к 
разговору председателя Совета регионального отделения партии 
«Справедливая Россия» Михаила Ивановича Маряхина.

Продолжение на стр. 4

Действовать и побежДать
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пусть чиновники услышат! 
каким буДет бюДжет тольятти в 
2020 гоДу?

25 октября – важнейший день. Состоятся обще-
ственные слушания по бюджету города на будущий 
год. Слушания – это инструмент, который должны 
использовать все тольяттинцы, которых чиновники 
не услышали и обделили при верстке прошлогодне-
го бюджета. Я говорю о молодых семьях и родителях 
детсадовцев. Первые, как вы знаете, годами ждут 
поддержки государства и города в приобретении жи-
лья (но так и не дожидаются), вторые платят поборы 
в детских садах.

«Справедливая роССия» 
требует:

1. Отменить «налог на детский сад».
2. Выделить средства на программу 
«Молодая семья».

Деньги у города есть. Нужно только тратить их гра-
мотно – не на содержание армии чиновников и депутат-
ских помощников, например.

у тольятти есть буДущее! 
обсуДили с главой гороДа 
перспективы развития

Вчера провёл рабочую встречу с главой админи-
страции Тольятти Сергеем Анташевым. обсудили ряд 
острых вопросов и рад сообщить, что идеи и предло-
жения фракции СР в гордуме были поддержаны гла-
вой.

очень долго общались – тем много: от проверки ка-
чества лекарств в аптеках города до создания отдела 
перспективного развития, который будет изучать опыт 
ведущих городов в решении главных проблем. 

Последние 5 лет в городе ужасающая тенденция 
по многим областям – от роста безработицы и крими-
нала до снижения финансирования жизненно важных 
программ. Это кризис, бороться с которым не под силу 
ни главе, ни депутатскому корпусу. оговорка: не под 
силу, если работают эти две ветви власти отдельно 
друг от друга. К счастью, в Тольятти удалось добиться 
нужной синергии. 

цифра ещё уточняется, так как некоторые докумен-
ты ещё на стадии подписания. Тут спасибо нужно ска-
зать губернатору Дмитрию Азарову, который увидел, 
что в Автограде чиновники и депутаты способны вме-
сте работать ради результата, и выделил средства на 
дополнительные сертификаты для молодых семей. 

Сегодня мы обсудили с Сергеем Александровичем 
ряд других перспективных идей и проектов. Рад, что по-
чти все они понравились главе.

отдельно расскажу о каждом нашем проекте или 
инициативе, которые поддержал Анташев. Пока хочу 
отметить одно: вытянуть город из ямы мы можем толь-
ко вместе. «Мы» – это не только чиновники и депутаты, 
но и жители.

мы поДумали, и я решил.
к принципам формирования 
бюДжета тольятти много 
вопросов

Плохо, когда решение о судьбе целого города 
принимает группа людей, которую никто не 
контролирует. Сейчас вот идёт 2019 год, а чиновники 
администрации сами, не опираясь ни на мнение 
простых людей, ни на депутатов, уже решили, как 
потратят деньги из бюджета-2020! Согласительная 
комиссия по бюджету 2020 года назначена на 18 
ноября, но соглашаться членам комиссии будет не с 
чем. Разве что с собственной бесполезностью. Потому 
что бюджет-2020 уже потрачен на 90 %. 

Так может, все-таки пора прекращать такое самоуправ-
ство и соблюдать принципы, заложенные в законе? Может, 
слушать, что хотят люди? 

Сейчас в городе как никогда актуальна проблема 

молодых семей. И денег чиновники найти на её решение 
не могут. При этом тратят десятки миллионов на очень 
сомнительные мероприятия. Пару вечеров внимательно 
изучал статьи расходов на будущий год и нашёл поряд-
ка 50 миллионов рублей, которые предусмотрительными 
чиновниками загодя упрятаны «на всякий случай»:

1. Перевозки. 214 млн рублей в следующем году по-
тратят на троллейбусы. Заложили денег на 12 ме-

сяцев, хотя по факту троллейбусное управление получит 
деньги только за 11 месяцев. За декабрь 2020 года город 
рассчитается с муниципальным предприятием только в 
январе 2021 года. И сделано это будет из бюджета-2021. 
Так зачем закладывать сюда лишние 18 миллионов? За-
дали этот вопрос администрации города. оттуда ответи-
ли: «Это мы на всякий случай».

2. Светофоры. Наверное, со мной согласятся не 
только автомобилисты, но и пешеходы: в городе 

слишком много светофоров. На каждом шагу стоят. За-
чем пихать их ещё плотнее? Но нет! Считают, например, 
что в 8 квартале просто необходимы ещё светофоры. 
Там, конечно, институтов много, но напротив неё сразу 2 
светофора! Есть ли необходимость в ещё двух? А ведь 
планируется потратить на эти цели 10 млн рублей. 

3. Пешеходные дорожки. Тут город должен тра-
тить только 5 % от суммы работ, а остальные 

средства получать по программам софинансирования из 
вышестоящих бюджетов. Но по доброте душевной реше-
но профинансировать строительство дорожек на 19 млн 
полностью за счёт бюджета города, да и ещё построить 
их в декабре. Вы серьёзно? Хотите потратить деньги го-
рожан вместо того, чтобы получить дотацию из области?

Уже по трём этим пунктам можно срезать сразу 50 млн 
рублей планируемых расходов. А это сертификаты на жильё 
с учётом софинансирования из вышестоящих бюджетов для 
250 семей! Это сотни счастливых тольяттинцев, которые 
не уедут из города, а будут строить его будущее. Пока же 
город живет в интересах совсем других людей. Тех, кто 
занимается продажами светофоров и прочими бизнеса-
ми, в основе которых – «крепкая дружба» с депутатами и 
чиновниками. Вот поэтому мы голосовали вчера против 
бюджета.

об утверждении тольяттинского бюджета на 2020 год 
мы писали неоднократно. Год заканчивается – бюджет 
принят при большинстве представителей КПРФ. Позицию 
«Справедливой России» представляет депутат Иван Попов.

мы голосовали
против бюДжета

Вместе с Сергеем Анташевым нам удалось 
(впервые за долгие годы) не допустить дальней-
шего ухудшения с финансированием программы 
по субсидиям молодым семьям на приобретение 
жилья. Вместе искали пути выхода из кризиса, 
придумывали, решали...

И в итоге нам удалось добиться того, что на 
программу вместо 40 млн рублей из бюджетов 
всех уровней, запланированных изначально, бу-
дет выделено почти 200!
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Мечта каждого жителя Тольятти – комплексное 
благоустройство двора. Чтобы вышел – и вот тебе: 
аккуратные дорожки из плитки с бордюром, нарядные 
детские площадки, специально выделенные парковоч-
ные места, площадка для занятий спортом, в стороне 
современные контейнеры для раздельного сбора му-
сора, и всё это на фоне газона и зелёных насаждений. 
А по вечерам – фонари и фонарики. Ни тёмных углов, 
ни заброшенных строений.

Такое благоустройство будут беречь и взрослые, и 
дети. А пока каждый день приходится видеть тольят-
тинцам иное… и мечтать.

Мечтать, конечно, здорово. Только само собой 
это благоустройство не произойдёт. Можно, конечно, 
найти оправдание, почему не улучшаются городские 
дворы. А можно, невзирая на знаменитое «денег нет», 
делать своё дело. Пусть небольшое, пусть постепенно, 
но делать. Этим и ценен городской депутат. 

Мы предлагаем небольшой фоторепортаж о 
том, как благоустраивается округ депутата город-
ской думы г. Тольятти от «Справедливой России» 
Алексея Сазонова.

– Алексей, вы второй срок в думе, есть разли-
чия? 

– Конечно, есть. В прошлом созыве я был единст-
венным представителем партии в городской думе. Про-
шёл как списочник. В этом году нас три депутата, из них 
единственный я был выбран как одномандатник.

– Что позволяет новый статус одномандатника? 
– Если мы втроём выступаем единым фронтом для 

решения общегородских проблем, то я как депутат 
прикладываю свои силы к конкретному избирательно-
му округу № 4.

– Вы работаете по конкретной программе?
– Да, существует программа благоустройства. А 

дальше депутат совместно с жителями округа опреде-
ляет, на что в первую очередь потратить деньги. 

Ну что ж, уважаемые читатели, посмотрите, что по-
лучилось из совместной работы депутата Сазонова и 
актива его округа.

Желаем удачи по продолжению этой работы!

Делать своё Дело 
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Стоит отметить, что работой по моему прежнему 
округу в Автозаводском районе г. Тольятти я постоян-
но занимаюсь и не собираюсь останавливаться. Также 
планирую активизировать работу в округе с появлением 
новых возможностей.

– В СМи бродят слухи о возможных перестановках 
в руководстве регионального отделения.

– Недавно я встречался с председателем партии 
«Справедливая Россия». Сергей Михайлович дал высокую 
оценку работе регионального отделения партии. особенно 
высоко был оценён успех в борьбе против «мусорной ре-
формы».

На встрече были поставлены новые задачи по про-
ведению выборной кампании 2020–2021 гг. Прежде 
всего это касается выборов в депутаты Думы городско-
го округа Самара.

– А как вы оцениваете шансы самарской СР на вы-
борах 2021 года?

– Мы чётко видим результаты работы, а также повы-
шение доверия наших избирателей к партии «Справедли-
вая Россия». Это можно понять по результатам последних 
выборов 2018–2019 гг. Необходимо отметить, что уровень 
доверия в Тольятти заметно вырос, результаты показали, 

что 14 % избирателей приняли решение проголосовать за 
партию.

– и последний вопрос по Тольятти. отношение 
партии к выборам мэра в Тольятти?

– Данный вопрос неоднократно поднимался нами на 
форумах, круглых столах, а также на площадках г. Сама-
ры и Тольятти, где мы всегда обозначали нашу позицию: 
«СПРАВЕДлИВАЯ РоССИЯ – ЗА ПРЯМыЕ ВыбоРы!» 
Мы считаем, что главы городов должны избираться наро-
дом, а не по указке исполнять то, что им устанавливает вы-
шестоящая власть.

– Михаил, ещё продолжается «дело игнатье-
ва» (об этом писала наша газета в апреле: «Дело в 
Красноярском»), а теперь коммунисты затеяли дело 
Рягузовой? Прокомментируйте перспективы этих дел.

– Владимир Викторович Игнатьев председатель Сове-
та местного отделения партии «Справедливая Россия» в 
Красноярском районе, стал жертвой наветов, когда борол-
ся против стихийных свалок мусора.

У Ирины Рягузовой другая история. она человек 
активный и неравнодушный. Участвовала в прошлогод-
них выборах, её поддержали несколько тысяч тольяттин-
цев. она выступила против того, что долгую работу, кото-
рая продолжалась более 5 лет, жителей дома и квартала 
по тому, чтобы были отремонтированы лифты по улице 
юбилейной, 21, неожиданно для всех стали приписывать 
себе некоторые недавно избранные представители КПРФ 
(газета писала об этом в сентябре: «Для правды времени 
не жалко»). очевидно, что работа партии многим не нра-
вится, и если идут нападки, значит, мы движемся в верном 
направлении. Конечно, всех, кто состоит в нашей команде, 
мы будем защищать всеми силами и средствами.

– Региональное отделение постоянно обращается 
за помощью в Москву. А что, своими силами самар-
ская СР не может справиться с проблемами?

– Это нормальная практика. У нас, к сожалению, нет 
своего самарского или тольяттинского депутата в ГД. Поэ-
тому взаимодействие с депутатом Государственной Думы 
Иониным Д. А. определяет четкую вертикаль между депу-
татами городской, областной и Государственной дум. Мы 
считаем, что данная вертикаль позволит более эффек-
тивно работать внутри партии. При этом стоит отметить, 
что при достаточно небольшом количестве депутатов во 
фракции «Справедливой России» при Государственной 
Думе, а именно 24 депутата, партия активно работает и 
Ионин Дмитрий Александрович относится к нашему ре-

гиону практически как к своему родному. он отвечает на 
все поступающие от нас вопросы, активно участвует во 
встречах с избирателями, отправляет соответствующие 
запросы и борется вместе с нами за справедливость.

– А всё-таки, Михаил, руку на сердце положа: хо-
телось бы своего, местного в государственной думе?

– А тут и руку класть нечего. Польза, уверен, была бы 
ещё большая. 

– На недавней пресс-конференции вы презен-
товали «демнабор» на ближайшие выборы. Это са-
марское ноу-хау или общеполитический заказ СР?

– Демнабор связан с выборами ближайших двух 
лет. Мы немного расширили программу проекта 
«Справедливый призыв». Считаем, что необходимо 
объявить призыв не только активных граждан, но и 
представителей всех общественных организаций, а 
также  промышленных предприятий. Команда депу-
татов должна формироваться по принципу делегатов 
90-х годов, когда от промышленных предприятий и 
различных общественных организаций выдвигались 
кандидаты, которые были поддержаны избирателями 
и становились депутатами. Партия «Справедливая 
Россия» открыта для всех, и мы планируем сформи-
ровать команду из 2020 кандидатов на предстоящие 
выборы в г. о. Самара и других районных городах об-
ласти.

Действовать и побежДать

Продолжение. Начало на стр. 1

На пресс-конференции в ноябре 2019 года ли-
дер самарской «Справедливой России» Маряхин 
Михаил объявил о начале реализации на терри-
тории области партийного проекта «Справедли-
вый призыв». Коротко его назвали «демнабор».

Мы обратились в юридическую службу реги-
онального отделения «Справедливой России» за 
пояснениями.

– Что такое «демнабор»?
– «Демнабор» – это возвращение к демократи-

ческим принципам первой половины 90-х годов по 
выдвижению кандидатов. отсюда и название «демо-
кратический набор». Программа рассчитана на бли-
жайшие два года. А при положительных результатах, 
она может стать основной при подборе кандидатов.

– Кто может стать кандидатом?
– любой гражданин, который по закону РФ имеет 

право избираться. Это могут быть как самовыдви-
женцы, так и представители общественных групп и 
коллективов.

– Какие критерии отбора кандидатов?
– Кандидат должен разделять идеалы нашей пар-

тии. Не связан с криминалом. Не имеет порочащей 
биографии.

– Кандидат обязан быть чле-
ном партии?

– он может быть, а может и не 
быть членом партии. он даже мо-
жет быть бывшим представителем 
других партий.

– Что даёт кандидату выд-
вижение по программе «демна-
бор»?

– любой активный гражданин 
может участвовать в выборах. 
При выдвижении он избавляется 
от сбора подписей. Партия оказы-
вает ему информационную, орга-
низационную и юридическую под-
держку.

– Первый шаг граждан, кото-
рые захотят участвовать в про-
грамме?

– Прийти в наши приёмные. 
И, конечно же, сделать это зара-
нее, не позже, чем за полгода до 
даты выборов. Чем раньше, тем 
лучше. Это увеличит их шансы на 
победу. 

партия открытых Дверей
адреСа общеСтвенных 
приёмных регионального 
отделения партии 
«Справедливая роССия»

• г. Самара, ул. Никитинская, д. 96,
тел. 8 (846) 332-98-99

• г. Самара, ул. Лысвенская, 2, 1-й и 3-й вторник каждого 
месяца, 17:00 – 19:00, Бондарев Илья Александрович

• г. Самара, пр. Карла Маркса, 479-1, 1-я и 3-я среда 
каждого месяца, 16:00 – 18:00, Широчин Владислав 
Анатольевич

• г. Тольятти, ул. Юбилейная, д. 37, пн. – пт.: 10:00 – 17:00, 
Корнилова Маргарита Борисовна, 8-917-169-20-70

• г. Тольятти, бульвар Луначарского,15,
тел. 33-22-75, пн. – пт.

• г. Тольятти, ул. Дзержинского, 45, тел. 79-25-85,
1-я и 3-я среда каждого месяца, 17:00-19:00

• г. Тольятти, ул. Голосова, 99, тел. 28-04-95, пн. – чт.
• г. Сызрань, ул. Гидротурбинная, 32,

пн. – пт.:  10:00 – 19:00; сб.: 10:00 – 16:00 


